

Volksmusikalischer Emmaus-Gang am Ostermontag

Mit dem Volksmusikarchiv unterwegs im Landkreis Ebersberg von Berganger nach Frauenbründl

VON VOLKSMUSIKPFLEGER
ERNST SCHUSSER

Bruckmühl – Nach dem großen Interesse in den vergangenen Jahren lädt das Volksmusikarchiv des Bezirkes Oberbayern auch heuer wieder zu einem volksmusikalischen Emmaus-Gang am Ostermontag ein.

Unter dem Titel „Herr, bleib bei uns“ hat der Bezirk Oberbayern vor zwei Jahren ein Heft herausgegeben, das Lieder und Gedanken für den volksmusikalischen Emmaus-Gang am Ostermontag zusammenfasst. Es enthält über 30 Lieder, die in den vergangenen zwei Jahrzehnten bei den Emmaus-Gängen in ganz Oberbayern praktiziert wurden: freudige Lieder zum Osterfest, Frühlingslieder und einige deutsche Volkslieder. Auch die in der Heiligen Schrift überlieferte Begegnung der beiden Männer mit dem auferstandenen Christus auf ihrem Weg von Jerusalem nach Em-



Sowohl geistlicher Weg wie besinnlicher Spaziergang: Der Emmaus-Gang mit dem Volksmusikarchiv.

FOTO RE

maus (Lukas 24,13-35) ist enthalten. Das Heft gibt es kostenlos beim Emmaus-Gang oder für 1,50 Euro im Volksmusikarchiv.

Das Titellied besingt in einigen Strophen die Sehnsucht der Menschen nach der freundschaftlichen Lebensbegleitung durch Gott, wie sie auch im Emmaus-Evangelium am Ostermontag thematisiert ist:

1. Der Weg ist schwer und auch sehr weit, gefährlich in der Einsamkeit. Wir brau-

chen Hoffnung, die uns trägt und einen Menschen, der versteht.

2. Herr, bleib bei uns und weiche nicht, da untergeht das Sonnenlicht. Du wahres Licht, o Jesu Christ, erleucht in uns, was finster ist.

3. Du schenkst uns Wärme in der Welt, vertreibst, die Angst, die Nacht und Kält. O Herr, begleite unsern Weg, dass keiner von uns irregeht.

4. Du gibst uns Menschen an die Seit, die mit uns gehn durch Freud und Leid. Dein

Liebe und Barmherzigkeit eröffne unsere Herzen weit.

Beim heurigen Emmaus-Gang denken wir besonders an den im September verstorbenen Kreisheimatpfleger Markus Krammer (1937 bis 2017), der die vom Volksmusikarchiv angebotenen Emmaus-Gänge zuletzt alle zwei Jahre im Landkreis Ebersberg organisierte. Heuer gehen wir am Ostermontag einen ähnlichen Weg wie im Jahr 2003: Im südlichen Landkreis Ebersberg machen

wir uns auf den Weg nach „Frauenbründl“. Treffpunkt ist am 2. April um 13 Uhr bei der Kirche in Berganger. Wie immer ist festes Schuhwerk und eventuell Regenausrüstung angesagt, da wir bei jedem Wetter unterwegs sind.

Wir haben in den 1990er-Jahren diesen Emmaus-Gang sowohl als geistlichen Weg mit Gebet und Gesang als auch besinnlichen und geselligen Spaziergang durch die erwachende Natur am Ostermontag angelegt: Etwa drei

bis vier Stunden dauert unser „volksmusikalischer Emmaus-Gang“, den wir in Zusammenarbeit mit örtlichen Organistoren auch schon in den Landkreisen Ebersberg, Fürstenfeldbruck, Garmisch-Partenkirchen, Miesbach, Neuburg-Schrobenhausen und Rosenheim durchgeführt haben.

Gemeinsam und ohne Zwang zur Perfektion singen wir unter freiem Himmel oder in kleinen Kirchen passende Lieder über den Aufbruch der Natur im Frühling und geistliche Lieder über die Auferstehung des Heilands, Osterlieder und hoffnungsfrohe Lieder aus dem christlichen Glaubensverständnis unserer Heimat.

Schon beim Treffpunkt um 13 Uhr bei der Kirche in Berganger im südlichen Landkreis Ebersberg wollen wir gemeinsam ein Lied singen. Von dort gehen wir durch den Wald und auf Straßen zur kleinen Kapelle von Frauenbründl.